

# LA LETTRE D'INFORMATION

## DÉCEMBRE 2025

### Mairie – Direction

#### Expo Faune de Montvalezan – Retour sur le vernissage

Le 15 décembre dernier, la mairie de Montvalezan a inauguré l'exposition « La Faune de Montvalezan par les photographes montvalezanais », lors d'un vernissage qui a rassemblé un public nombreux et enthousiaste.

Fruit d'un appel lancé cet été aux talents locaux, ce projet met à l'honneur le travail de trois photographes passionnés : Daniel ARPIN-PONT, Joël GAIDET et Thierry VIGNES.



Ensemble, ils ont sélectionné 22 clichés témoignant de leurs rencontres avec la faune sauvage du territoire et de la richesse exceptionnelle de notre biodiversité.

Pensée comme un outil de découverte et de sensibilisation, l'exposition vise à **renforcer le lien entre habitants, vacanciers et environnement naturel**. Réalisée pour un budget d'environ 3 800 €TTC, elle présente chaque espèce photographiée accompagnée de textes pédagogiques détaillant ses caractéristiques et son mode de vie.

Lors de la soirée d'inauguration, les photographes ont partagé les coulisses de leur pratique : matériel spécialisé, longues heures d'attente, techniques d'approche... Ils ont également rappelé que la photographie animalière est une discipline exigeante, faite de patience et parfois de frustration, la majorité des sorties se soldant sans rencontre.

Parmi les images les plus marquantes, la photographie d'un loup, réalisée par Joël GAIDET le 16 septembre 2024 a particulièrement retenu l'attention. Après quarante minutes d'immobilité, l'animal est apparu à seulement 25 mètres du photographe. « *Il m'a vu lever l'appareil et a fait demi-tour pour se cacher derrière un bosquet, mais je l'ai gardé dans l'œilleton* » raconte Joël GAIDET, sans la moindre appréhension malgré la proximité du prédateur.

Thierry VIGNES a, quant à lui, relaté une rencontre inattendue avec un bouquetin sous l'actuel télésiège des Moulins, un face-à-face rare et intense. « *Il s'inquiétait de savoir où j'étais, on s'est rencontrés pile* », explique-t-il, décrivant ce moment privilégié.



Daniel ARPIN-PONT a choisi de mettre en lumière le merle de roche, oiseau rare et migrateur de haute altitude, qu'il a pu photographier après deux printemps de recherches infructueuses, alors qu'il montait observer son animal fétiche, le chamois.

Les visiteurs ont salué unanimement la qualité des photographies et la démarche pédagogique. Plusieurs habitants ont souligné l'intérêt d'ouvrir l'exposition aux scolaires afin de sensibiliser les plus jeunes à la préservation de la faune. Installée dans la salle hors-sac, l'exposition bénéficie d'un emplacement accessible, permettant de toucher un public élargi. Les textes explicatifs accompagnant chaque œuvre ont également été particulièrement appréciés. À travers cette initiative, la commune de Montvalezan réaffirme sa volonté de **faire découvrir et préserver son patrimoine naturel**, en valorisant les talents locaux et en proposant des actions culturelles accessibles tout au long de l'année, bien au-delà de la seule saison touristique.

Contact : Stephan SORNET, [dst@montvalezan.fr](mailto:dst@montvalezan.fr)

#### CCAS – Service Civique Le chiffre du mois

# 78

Le nombre de colis qui ont été distribués à nos aînés. En effet, à l'approche de Noël, la commune de Montvalezan perpétue cette belle tradition en offrant des colis remplis de chaleur et de douceur pour les fêtes, grâce à Léane, notre chargée de bonheur.

Contact : Léane CUSSAT, [service-civique@montvalezan.fr](mailto:service-civique@montvalezan.fr)



## Mairie – Services Techniques

### Livraison de l'espace culturel Le Ruitor

Vendredi 19 décembre 2025, les travaux de transformation de l'ancien cinéma ont été réceptionnés officiellement en présence des élus, de l'architecte Laurent ROUDIL du bureau REMIND Architectures, ainsi que de Stéphan SORNET, Directeur des Services Techniques.



Après un peu moins de 9 mois de travaux, le bâtiment a laissé place à **un nouvel équipement culturel polyvalent, comprenant une grande salle de spectacle / cinéma et deux salles dédiées aux conférences, séminaires et réceptions.**

Dans la continuité de ces opérations, les clés ont été remises à l'Office de Tourisme de La Rosière, marquant le passage à la phase d'exploitation du site. Les réservations des salles se font donc directement auprès de l'Office de Tourisme.

Ces travaux ont également permis la **mise en accessibilité complète des lieux**, une attente forte et de longue date, désormais concrétisée.

La mairie remercie l'ensemble des entreprises mobilisées, dont l'engagement et le professionnalisme ont permis la livraison de cet équipement dans les délais escomptés.

Contact : Stéphan SORNET, [dst@montvalezan.fr](mailto:dst@montvalezan.fr)

## Mairie – Services Techniques

### Installation des casiers BOX UP devant l'Office de Tourisme de La Rosière

Pour l'hiver, les casiers BOX UP, installés cet été au Plan de l'Arc, ont été déplacés devant l'Office du Tourisme du centre de La Rosière.



Ces casiers autonomes, alimentés par panneaux solaires, permettent d'emprunter facilement du matériel pour déneiger votre voiture : pelles, balayettes et grattoirs de pare-brise sont à votre disposition. Cette initiative s'inscrit dans une logique de partage, d'entraide et de solidarité.

Pour emprunter du matériel, il faut : télécharger l'application BOX UP : <https://boxup.app/telecharger/>; déposer une pièce d'identité dans l'application ; se connecter aux casiers de l'Office du Tourisme et récupérer le matériel (durée maximale : 3 heures). Si vous n'utilisez pas tout le temps accordé, pensez à restituer le matériel rapidement pour que d'autres puissent en bénéficier.

**Chaque casier contient : 2 pelles, 2 balayettes et 2 grattoirs de pare-brise.**

Soyez les premiers à en profiter et contribuez à sa réussite en respectant le matériel et en devenant ambassadeur de son bon usage.

Contact : Julien PONCELET, [rctm@montvalezan.fr](mailto:rctm@montvalezan.fr)

## Mairie – Urbanisme Foncier Juridique

### Recensement de la population, on compte sur vous !

Le recensement est une obligation légale pour l'ensemble des habitants. Il constitue un outil indispensable pour connaître précisément la population de la commune, pour adapter les services publics aux besoins réels des habitants, pour déterminer les dotations financières de l'Etat et préparer les projets futurs.

C'est dans ce cadre, que la commune a missionné deux agents recenseurs, qui interviendront, **du 16 janvier au 15 février 2026**. Les agents recenseurs désignés sont :

Chloé THOMAS



Tony PICHON-LEROUX



Ils seront amenés à se présenter au domicile des habitants concernés. La commune remercie par avance l'ensemble des administrés de leur **réserver le meilleur accueil**.

Lors de l'enquête, chaque foyer est tenu de renseigner avec exactitude les informations demandées et de les retourner dans les meilleurs délais, sans attendre la fin de la période de recensement.

La réponse par Internet est fortement recommandée : elle est simple, rapide et sécurisée, et facilite le travail de collecte des agents recenseurs. La participation de chacun est essentielle pour garantir des données fiables et permettre à la commune de continuer à se développer de manière adaptée aux besoins de tous.

Contact : Virginie ALLUT, [ufi@montvalezan.fr](mailto:ufi@montvalezan.fr)

## Mairie – Services Techniques

### La photo du mois

Les lettres géantes La Rosière ont été déplacées cet hiver à un emplacement offrant une vue emblématique depuis la liaison piétonne, choisi pour sa sécurité, son accessibilité et la beauté du panorama. Elles incitent les visiteurs à capturer et partager l'identité unique de La Rosière.



Mairie - CCAS - Ressources Humaines

### Rejoignez-nous

*La mairie recrute à l'année :*

- Un(e) **Agent(e) Comptable** pour son service Finances ;
- Un(e) **Agent(e) Technique polyvalent(e)** pour les Services Techniques.

Contact : Sara PIETRASANTA, [rh@montvalezan.fr](mailto:rh@montvalezan.fr)

